

Résumé du voyage du Pape au Mexique et à Cuba.

Le Saint-Père est rentré en Italie après 5 jours au Mexique et à Cuba. Voici quelques informations pour revivre les grands évènements de ce voyage

29/03/2012

Multimedia *Sites web officiels*

- Site web du voyage du Pape au Mexique

- Site web du voyage du Pape à Cuba
Vidéos
- Vidéos sur le site de l'Agence Romereports : Voyage au Mexique et à Cuba
- Sur Youtube : Vidéos du voyage du Pape à Cuba.

Images

Parmi les images disponibles, il y a plusieurs albums sur Flickr.com, avec des droits, que nous ne pouvons pas reprendre sur opusdei.fr Mais vous pouvez les regardez :

- Album photo du Gouvernement Fédéral du Mexique sur le voyage du Pape au Mexique.
- Album photo de Cubadebate sur le voyage du Pape à Cuba (nombreuses photos).

- 50 fabuleuses photos du voyage du Pape à Cuba et de la société cubaine sur le **Boston Globe Textes**

Toutes les interventions de Benoît XVI sont disponibles sur la **page du Vatican consacrée au Voyage au Mexique et à Cuba.**

Parmi toutes les interventions de Benoît XVI, nous en avons retenu quelques-unes :

- *Célébration des Vêpres avec les évêques du Mexique et de l'Amérique Latine.*

La préparation de l'année de la Foi.

"Les initiatives qui se réalisent dans le cadre de l'Année de la foi, doivent être orientées de manière à conduire les hommes vers le Christ dont la grâce leur permettra de laisser les chaînes du péché qui les asservit et d'avancer vers la liberté authentique et responsable. La Mission

continentale promue à *Aparecida* aide également en cela; le renouveau ecclésial donne déjà de nombreux fruits dans les Églises particulières d'Amérique latine et des Caraïbes. Parmi eux, l'étude, la diffusion et la méditation des Écritures Saintes qui annoncent l'amour de Dieu et notre salut. En ce sens, je vous exhorte à continuer d'ouvrir les trésors de l'Évangile afin qu'ils deviennent une puissance d'espérance, de liberté et de salut pour tous les hommes (cf. *Rom 1, 16*). Et soyez toujours de fidèles témoins et interprètes de la parole du Fils incarné, qui vécut pour accomplir la volonté du Père et, étant homme avec les hommes, s'est dévoué pour eux jusqu'à la mort.

Chers frères dans l'Épiscopat, dans l'horizon pastoral et évangélisateur qui s'ouvre devant nous, il est particulièrement important de porter une grande attention aux séminaristes, les encourageant à « ne

rien vouloir savoir d'autre, sinon Jésus Christ, et Jésus Christ crucifié » (1 Co 2,2). La proximité avec les prêtres n'en est pas moins fondamentale, eux qui ne doivent jamais manquer de la compréhension et de l'encouragement de leur Évêque, et si c'est nécessaire, également de sa réprobation paternelle pour des attitudes incorrectes. Ce sont ses premiers collaborateurs dans la communion sacramentelle du sacerdoce, auxquels il doit montrer une proximité constante et privilégiée. Il en va de même des différentes formes de vie consacrée dont les charismes doivent être estimés avec gratitude et accompagnés avec responsabilité et respect du don reçu. Une attention toute particulière doit être apportée aux laïcs les plus engagés dans la catéchèse, l'animation liturgique, l'action caritative et l'engagement social. Leur formation à la foi est

essentielle pour rendre présent et fécond l'Évangile dans la société d'aujourd'hui. Et ce n'est pas juste qu'ils aient l'impression de ne pas compter dans l'Église malgré l'enthousiasme qu'ils mettent en y travaillant selon leur propre vocation et le grand sacrifice que parfois demande ce dévouement. A ce sujet, il est particulièrement important pour les pasteurs que règne un esprit de communion entre les prêtres, les religieux et les laïcs, évitant les divisions stériles, les critiques et les méfiances nocives."

Lire l'intégralité du texte de l'intervention de Benoît XVI au cours des vêpres avec les évêques du Mexique et de l'Amérique Latine.

- *Discours d'au revoir à l'Aéroport, au moment de quitter le Mexique. La responsabilité des Catholiques*

"Dans ces circonstances, j'encourage ardemment les catholiques

mexicains et tous les hommes et femmes de bonne volonté à ne pas céder à la mentalité utilitariste, qui aboutit toujours à sacrifier les plus faibles et ceux qui sont sans défense. Je les invite à un effort solidaire qui permette à la société de se rénover depuis ses fondations pour réaliser une vie digne, juste et en paix pour tous. Pour les catholiques, cette contribution au bien commun est également une exigence de la dimension essentielle de l'Évangile qu'est la promotion humaine et une très haute expression de la charité. Pour cela, l'Église exhorte tous ses fidèles à être aussi de bons citoyens conscients de leur responsabilité de se préoccuper du bien des autres, de tous, tant dans la sphère personnelle que dans les différents secteurs de la société."

Lire l'intégralité de l'intervention de
Benoît XVI à l'aéroport, au moment de quitter le Mexique.

- Homélie pour la Messe le jour de l'Annonciation

L'Église, corps vivant du Christ, a la mission de prolonger sur la terre la présence salvatrice de Dieu

"La Vierge Marie, de par son rôle irremplaçable dans le mystère du Christ, représente l'image et le modèle de l'Église. L'Église aussi, de même que fit la Mère du Christ, est appelée à accueillir en soi le mystère de Dieu qui vient habiter en elle.

Chers frères, je connais les efforts, l'audace et l'abnégation avec lesquels vous travaillez chaque jour pour que, dans les réalités concrètes de votre pays, et en cette période de l'histoire, l'Église reflète toujours plus son vrai visage comme un lieu où Dieu s'approche et rencontre les hommes. L'Église, corps vivant du Christ, a la mission de prolonger sur la terre la présence salvatrice de Dieu, d'ouvrir

le monde à quelque chose de plus grand que lui-même, l'amour et la lumière de Dieu. Cela vaut la peine, chers frères, de dédier toute sa vie au Christ, de grandir chaque jour dans son amitié et de se sentir appelé à annoncer la beauté et la bonté de sa vie à tous les hommes, nos frères.

Je vous encourage dans cette tâche de semer dans le monde la parole de Dieu et d'offrir à tous le vrai aliment du corps du Christ. Pâques s'approchant déjà, décidons-nous sans peur et sans complexe à suivre Jésus sur le chemin de la croix. Acceptons avec patience et foi n'importe quel contrariété ou affliction, avec la conviction que dans sa résurrection il a vaincu le pouvoir du mal qui obscurcit tout, et a fait se lever un monde nouveau, le monde de Dieu, de la lumière, de la vérité et de la joie. Le Seigneur n'arrêtera pas de bénir par des fruits

abondants la générosité de votre dévouement."

Lire l'intégralité de l'homélie de Benoît XVI le jour de l'Annonciation.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/resume-du-voyage-du-pape-au-mexique-et-a-cuba/>
(04/02/2026)